

## Del ambiente político

En vísperas de elecciones casi podemos decir que nos hallamos y ya se nota la es-  
tervescencia en los distintos partidos que acaudillan los meptos.

No se puede hablar, ni de partido liberal, ni conservador ni reformista, ni republicano, todos se han fracasado y solo existe una «jauria» dispuesta a devorar lo que de España queda.

En Almería, ya están organizando a sus huéspedes los políticos al uso y solo intentan ser poder por aquello de que les va muy bien siendo dueños del «cotarro».

Los hombres que integran los organismo municipales y el provincial y los diputados a Cortes, todos se hallan en este periodo de fracasos definitivos.

Ni llevarán una solución para nivelar la situación económica el Municipio ni consiguieron los otros recaudar lo bastante para las atenciones benéficas, ni los Diputados a Cortes se preocuparon en absoluto de los intereses de Almería.

Pero todos esos, sobre los que pesa el estigma de sus desaciertos y de sus iniquidades, piensan elevar el manchado pendón de su política y mueven como buenos muñones el tinglado de la farsa.

Es la ocasión propicia para dar el consabido apretón de manos y la eterna promesa del favoritismo político.

Almería, que ya los conoce sabrá hacerles el vacío y cuando presenten su candidatura votar a hombres que se interesen por las cosas de Almería o antes que claudicar emitir el sufragio en blanco.

Será la expresión de un pueblo consciente que condena a los falsos políticos al ostracismo.

## EL DUELO NACIONAL

### La muerte de Galdós

#### UN TELEGRAMA

El Circulo Mercantil e Industrial de esta ciudad, asociándose al dolor que embarga a la nación española por la muerte del patriarca de las letras don Benito Pérez Galdós, ha remitido a la hija del ilustre

finado el siguiente telegrama.

Maria Perez Galdós de Verdés

Madrid Junta Directiva Circulo Mercantil e Industrial, Sociedad integrada por ochocientos asociados pertenecientes a todas clases sociales, interpretando fielmente estado espiritual colectivo, se honra en ofrecer a la ilustre heredera de uno de los mas gloriosos apellidos españoles, el testimonio de nuestro duelo por la muerte del padre querido y del maestro venerado.

Al entrar de lleno en la inmortalidad el que fué nuestro guía espiritual, experimentamos la dolorosa sensación del que camina a ciegas.

Rogamosle pues asocie a su dolor nuestro dolor y acepte con la sincera expresión de nuestra pena mas profunda el testimonio que le ofrecemos de nuestras respetuosas y cordiales simpatías.

El Presidente, Enlógio Romay.—El Secretario, Antonio Orts.

Dr. G. Verdugo Acuña  
Laboratorio de Análisis Clínicos Especialista

Enfermedades de la Piel, Sífilis, Venéreo.

Consul de la 5ª Gerona, 10g.

A nuestros lectores

Como las festividades de Pascuas, terminadas ayer, imponen la costumbre de dar un día de descanso a los que al trabajo diario vienen consagrados, «El Día» por haberlo concedido a sus operarios publica hoy hoja.

La bondad de nuestros favorecedores sabrá dispensarnos esta pequeña falta que cometemos anualmente.

## Un derrumbamiento

LLamamos la atención del señor Alcalde y de el Arquitecto municipal de esta plaza sobre el derrumbamiento ocurrido estas últimas noches en la placeta del «Relámpago» y que por fortuna no ocasionó desgracias personales pero que conviene prevenir para en lo sucesivo y que haremos constar a ruegos del vecindario, en general de la misma calle.

U  
Fabrica de tejidos mecánicos  
JOS SIBRO MUÑOZ

## En Variedades

Vienen actuando con gran éxito en dicho teatro el dueto cómico «Los Rosset», así como la pareja de baile «Atara Román».

Ayer la empresa de dicho

coliseo regaló al público infantil infinidad de juguetes en las funciones de tarde y noche.

Dicha empresa en atención a las buenas acogidas que le dispensa el público tiene en preparación interesantes debuts.

## LA TRAGICA ELOCUCION DE LOS NUMEROS

### Cómo se va causando la muerte del pueblo español

«La trágica elocuencia de los números nos dicen los verdaderos motivos que vienen dando origen al encarecimiento de la vida y al estado de miseria general que en España impera. Para demostrarlo copiamos los siguientes párrafos de un artículo de «España Nueva».

Conste que las cifras que vamos a citar son únicamente las que figuran en las estadísticas oficiales, lo cual quiere decir que la exportación es aún mucho mayor, pues el contrabando sigue siendo tan intenso como lo fue durante los años de la guerra.

Nuestros datos se refieren a la exportación al extranjero durante el periodo de tiempo de enero a julio del año actual. Nuestra exportación en

dichos meses alcanza la de 798 millones de pesetas. Pues bien: de esta cifra corresponden nada menos que 375 millones y medio a sustancias alimenticias.

Conocemos el detalle un artículo tan necesario, el consumo como el actual que alcanza hoy en el mes de 25 pesetas la arroba. En los siete primeros meses del año 1919 se exportó a te por valor de 10 millones pesetas. Este año, de enero a julio, la cantidad exportada asciende a 69 millones y medio. Y entretanto el actual cuesta 25 pesetas la arroba como se han concedido nuevos permisos de exportación es de creer que el aceite encarezca cada vez más.

Pasemos al arroz. De Enero a Julio de 1918 se exportó por valor de 11 millones y medio de pesetas, en el mismo periodo de 1919 por un total de 3.675.028 pesetas, y también se han concedido nuevos permisos de exportación. El resultado de esto ha sido la elevación del precio del arroz un 43 por 100.


Garbanzos, judías y lentejas van aumentando el precio. Pues bien: la exportación de garbanzos pasa desde 347.311 pesetas a 584.245. La de lentejas secas se duplica: de 1.888.600 pesetas contra 934.989 en el

mismos seis meses del año anterior. Las lentejas acusan análogo movimiento emigratorio: las 349.588 pesetas de 1918 se convierten este año en 994.384.

Hablemos ahora de calzado, cuya exportación está enriqueciendo a los fabricantes en términos que casas de Palma de Mallorca, cuyo capital social al principio de la guerra ascendía a 300.000 pesetas cuentan hoy con 15.20 millones para el desarrollo del negocio.

Lea el Sr. Terán cáigase de espaldas con su tecnicismo.

De cueros y piel sin curtir se exportaron de Enero a Julio de 1918 249.197,5 pesetas. En igual periodo de tiempo del actual, 11.809.000. Mayo



LA SEÑORA  
**D. LUISA RODRIGUEZ BATISTE**  
Falleció en esta ciudad el día primero de Enero del 1920 a los 25 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales.

**R. I. P.**

Su desconsolado esposo don Luis Porras Salazar, sus aflijidos padres don Alfredo y doña Rosa; sus hermanas doña María, doña Dolores, doña Carmen y doña Rosa, su padre político don Francisco de Porras López; sus hermanos políticos don Francisco de Porras, don Emilio Esteller, don José Batllies y don Plácido Langle, tíos, primos, sobrinos y demás familia

Ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios y asistan al Jubileo y misas que se celebrarán el día 9 de los corrientes en la Iglesia Parroquial de San Pedro siendo la mayor a las diez y media

Los señores Obispos de Almería y Barbastro han concedido indulgencia en la forma acostumbrada.

# Servicio te'egráfico

De nuestro corresponsal en Madrid

## Política

Madrid, 6

### Romanones, cazador

En el exprés de Andalucía ha marchado para asistir a una saceria, el Conde de Romanones.

### Los oficiales expulsados

La Diputación de Vitoria ha dirigido un telegrama al Presidente del Consejo rogándole vuelvan al Ejército los oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra, recientemente expulsados.

Todos los centros de Enseñanza de Vitoria han acordado dirigirse al jefe del Gobierno, en el mismo sentido.

### Recepción militar

Hoy, con motivo de la festividad de Reyes, se verificó en Palacio una recepción militar.

Acudieron a Palacio todos los generales, jefes y oficiales francos de servicio, en traje de gala.

En los edificios públicos ondeó el pabellón nacional y las tropas vistieron de gala.

### Conflicto resuelto

El conflicto de los fotógrafos puede considerarse resuelto.

### La campaña contra un periódico

En una sección del Congreso se reunieron los diputados que son periodistas tratando de la campaña de persecución contra determinado periódico.

Acordaron llevar el asunto al salón de sesiones.

### Comentarios políticos

Está cundiendo la especie de que muy pronto vá a sustituirse al Gabinete actual.

Algunos Ministros reconocen la posibilidad de que así acontezca.

Acerca de quien haya de sustituir al Gobierno Allendesalazar, nada se sabe en concreto, considerándose prematura una solución de izquierdas.

Alguien ha apuntado la idea de que se formará un Gobierno conservador ortodoxo, con la formal promesa de darle el decreto de disolución; pero como habrá de tropezarse con heridos, muchas dificultades para obtener el decreto, ha empezado a pensarse en otra solución.

Un día, antes de que se fortificara el actual Gobierno, se dijo que iba a constituirse un Gabinete de técnicos presidido por un General que legalizara la situación económica y encauzara la vida social española; una vez hecho esto, habría de venir un Gabinete de izquierdas estable, capaz de gobernar.

De presidir el Gabinete de técnicos, dícese que no se encargará un general, sino el Conde Romanones.

Quienes han oído esto, se preguntan cómo el Conde aceptaría a gobernar, existiendo las Juntas militares de defensa, y los romanonistas replican que los obstáculos han desaparecido, desde el momento en que se han transformado las Juntas en comisiones informativas.

Nadie tiene una orientación ni puede predecir lo que vaya a pasar, reinando verdadera incertidumbre.

### La proposición Ochando

El general Ochando ha manifestado que no tiene inconveniente en retirar de la Mesa su proposición de ley, siempre que los oficiales expulsados del Ejército sean reintegrados a sus puestos y que quede sin efecto el fallo del Tribunal de honor.

## Extranjero

### Terremotos en Méjico

Dicen de Méjico que se han producido en la noche del 4 al 5 fuertes temblores de tierra en el país mejicano.

Las sacudidas han sido intensísimas y numerosas en Veracruz, de donde se reciben desconsoladoras noticias, diciendo que hay muchísimas víctimas a causa de los hundimientos de edificios.

Los daños materiales son enormes.

### Cafástrofes en el fondo de una mina en Noruega

Telegramas recibidos de Christiania dicen que en una mina de Spitzberg, se ha producido una explosión de grisú, matando a los obreros que trabajaban en la galería en que ocurrió el accidente.

Han sido extraídos 26 cadáveres y numerosos obreros

### Nitti en París

Comunican de París que

el jefe del Gobierno Italiano ha manifestado a los periodistas que encuentra a Clemenceau más fuerte.

Dijo que ambos habían sostenido una conversación durante más de dos horas, reinando la más completa cordialidad, convenciéndose Nitti de que las dificultades que se presentasen, no serían suscitadas por Francia, para la solución del asunto de Fiume, que dentro del aspecto económico, carece de importancia, pues tratase de una cuestión de orden moral que debe vencer a los italianos que impusieron voluntariamente la guerra, de que no fue estéril su sacrificio.

Nitti expresó su confianza de que Francia e Italia, por sus propios intereses, permanecerán siempre unidas.

## Relojería FRANCESA

DEGRACIAS P. REZ  
Paseo del Príncipe 22.  
Gran surtido relojería, relojería óptica, electricidad y artículos para regalos.  
Se ha en toda clase de reparaciones. Joyas, Platería y Óptica.  
Antebio y ac. de ad. taller de composuras de relojes con toda clase de garantías.  
Se compra oro, plata, platino y alhaja.  
No contundi la única «Relojería Francesa»

Al lado del Hotel Simón  
Esta Casa no tiene sucursales

## Apatales ortopédicos

Se hacen toda clase de bragueros para la contención de las hernias por difíciles que sean, como la faja especial elástica para señoras, de reducción de vientre o desviación de la matriz y faja para ecballeros, aparatos para desviación de pies y piernas y la columna vertebral. Toldos y capotes para balcones. Colchones bastillados.

Cavalería Nueva en L. d. r.

## BORDADOS

Se hacen toda clase de trabajos y se dan lecciones a domicilio. Razón Almazar Baja 10

## MODISTA

La antigua y acreditada modista doña Dolores Padilla se ha trasladado a la calle de Ricardos número 5.

sempeñar dichos cargos los señores siguientes:  
Presidente, don Miguel de Roba Gibaja.  
Secretario, Bibliotecario, don José Sánchez Rueda.  
Tesorero, don Antonio Rull Vivas.  
Contador, don Ricardo Raso Portero.  
Vocal primero, don José Villegas Mureia.  
Vocal segundo, don Manuel López Suarez.

## ESPECTACULOS

### Triánón

Programa para hoy Miércoles 4 de Enero de 1919  
Por la tarde a las 4'30.  
Por la noche continua desde las 9.

1.º Sinfonía. 2.º Estreno de la notable película de gran éxito titulada:

### «EL SUBTERFUJIO»

3.º Grandioso acontecimiento cinematográfico. Colosal estreno del 13 episodio en dos partes de la sensacional y emocionante película de series americana de clamoroso éxito «El Rey del Circo», titulado «UN MATCH DE BOXEO» interpretado por la bellísima artista Melly Malone y por el valiente atleta Polo.

Mañana colosal programa y continuación de la monumental serie «El rey del circo» por Polo.

En la próxima semana, la mayor atracción cinematográfica de la temporada. Estreno de la monumental y archicolosal serie

### EL ENIGMA DEL SILENCIO

interpretado por el popular artista CONDE HUGO.

## DR. J. COMPANI

De la Sociedad Española de especialistas del pecho. Profesor-alumno del Dispensario antituberculoso María Cristina de Madrid.

Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

## NOTICIAS

### SUBASTA DE MONTES

El Ingeniero Jefe del distrito Forestal de Almería anuncia la subasta por pujas a la llana del aprovechamiento del monte denominado Sierra de Benahadux; consistente en caza por seis escopetas, durante los cinco años forestales 1920 a 1924.

El tipo de tasación por cada año es el de sesenta pesetas.

Lea usted "El Día"

919, 9.311,054 pesetas.  
Suela: exportado en 1918, 664.676 pesetas, en 1919, 4.513,924. Diferencia en más en el año actual, 11.849.248 pesetas.  
Piel de becerro curtidas: exportado en 1918, 4394.908 pesetas; en 1919 pesetas 3.094.568. Diferencia en más, 8.669.660 pesetas.  
Badanas, tafletes y otras pieles adobadas, exportado en 1918, 993.924 pesetas; en 1919 3.336.894. Diferencia en más, pesetas 2.342.970.  
Calzado: exportado en 1918 2.872.832 pesetas. en 1919, 9.331.824. Diferencia en más, 15.458.992 pesetas.  
Totalizando las anteriores cifras vemos que en 1918 se exportaron 13.418.315 pesetas de calzado y demás artículos para su fabricación, y en 1919 la exportación ha ascendido a 72.084.239 pesetas, o sea con un aumento respecto del año anterior de pesetas «158.668.924».  
Con estas cifras a la vista está claramente explicado que el calzado alcance hoy los precios fabulosos que tiene.  
¿Que vamos a añadir por nuestra cuenta que añade algo a la elocuencia de los números? Ellos nos eximen de todo comentario. De España está saliendo cuanto es necesario para el sustento y vestido del pueblo. La codicia del traficante español no tiene límites. Se ha enriquecido durante el período de la guerra y cuando parecía llegada la hora de hacer un alto en el camino de la ambición desbordada, emprende una carrera aún más vertiginosa, decidido a no parar hasta que meta en sus arcas la misma gota de sangre del pueblo.

**Miguel Parola Gomez:**  
Reclamaciones contra ferrocarriles  
Revisión o rectificación de portes.  
15 años de profesión.  
DESPACHO DE 9 A 13 Y 14 A 17  
CONDE DE OFALIA 4  
al lado de Correos.—Almería  
Teléfono núm. 206

**Nueva Junta Directiva**  
En la Junta General ordinaria celebrada por la Asociación «Prensa No. Diaria», se procedió, con arreglo al Reglamento porque se rige la misma, a la votación de los cargos de la Junta Directiva que ha de actuar durante el corriente año.  
Fueron elegidos para de-